
ATA Nº 010/2017

Aos 10 (dez) dias do mês de maio de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e trinta

minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9

(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  presidente  SÉRGIO  LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Foi apreciada a Ata Nº 009 /

2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura

e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no

período de 27 de abril à 10 de maio de 2017, merecendo destaque: O ofício do Ministério da Educação

informando a liberação de recursos financeiros no valor de R$ 20.009,59 (vinte mil reais e nove reais e

cinquenta e nove centavos) destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desen-

volvimento da Educação. O oficio do Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul convidando

para o evento destinado aos gestores e servidores dos Municípios abrangidos pelo Serviço Regional de

Santa Cruz do Sul, ocorrerá no dia 25 de maio de maio, das 8h30min às 16h00min, no Plenário da Câ-

mara de Vereadores de Cruzeiro do Sul. Ofício 017-2017 da Sociedade Hospital São Gabriel Arcanjo

solicitando um auxílio/subvenção no valor de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) para auxiliar no pagamen-

to de despesas de manutenção das atividades, compreendendo o seguinte: medicamentos e materiais R$

60.000,00 (sessenta mil reais), oxigênio R$ 12.000,00 (doze mil reais) e materiais de limpeza e higieni-

zação R$ 8.000,00 (oito mil reais). Ofício 018-2017 da Sociedade Hospital São Gabriel Arcanjo solici-

tando um auxílio/subvenção no valor de R$ 39.500,00 (trinta e nove mil reais e quinhentos reais) para

aquisição de equipamentos médico – hospitalares R$ 27.000,00 (vinte e sete mil reais) e elaboração de

projeto técnico para reforma do Hospital R$ 12.500,00 (doze mil reais e quinhentos reais). O oficio nº

103/2017 da Prefeitura Municipal de Cruzeiro do Sul comunicando que durante os dias 15 a 18 de maio

de 2017, o Prefeito Municipal estará participando da XX Marcha à Brasília em Defesa dos Municípios e

convidando os vereadores para acompanhar o Prefeito Lairton no evento. Indicação 015/2017 do Verea-

dor Jair Guerino Klein. ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 027-01/2017 do Poder Executivo que

AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO / CONTRATO COM A SOCIE-

DADE BENEFICÊNCIA E CARIDADE DE LAJEADO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em

discussão a Vereadora Anastácia Zart, concorda com o convênio pois será muito importante quanto aos

atendimentos de urgência e emergência, a população precisa da autorização deste convênio. O Vereador

Ubirajara Marques, informou que no ano passado este convênio já havia sido renovado e entende que se



a pessoa está precisando de atendimento de urgência deve ir direto a Lajeado e o atendimento deve ser

imediato, “se tiver que avaliar aqui primeiro e depois encaminhar ao Hospital Bruno Born, então que

não faça o convênio”, destacou. Anastácia informou que as pessoas não devem ir para um atendimento

de urgência e emergência por uma simples dor de barriga. Ubirajara informa que é informado no convê-

nio o que é considerado urgência e emergência, Anastácia concordou e afirmou que foi isso que quis di -

zer também. O Vereador João Celso Fuhr concordou com o colega Ubirajara, pois já aconteceu vários

casos em que as pessoas precisaram passar primeiramente por uma avaliação médica em Cruzeiro para

depois ser encaminhada para Lajeado, João falou que seria interessante que estes atendimentos fossem

mais rápidos devido a situação dos pacientes e não ter que passar primeiro por Cruzeiro e depois ser

atendido em Lajeado, pois tem casos que as pessoas vão até o Hospital Bruno Born e  são orientadas a

vir até Cruzeiro simplesmente para pegar autorização, “tem que ter mais respeito com as pessoas”. Adri-

ano Schneider, destacou a importância deste convênio para a população, sugeriu que os pacientes fos-

sem atendidos direto em Lajeado e não ter que pedir autorização em Cruzeiro antes. Ubirajara ressaltou

que todos os motoristas têm curso de socorrista e conforme os sintomas dos pacientes os mesmos devem

ser levados direto ao atendimento de urgência e emergência, solicitou que fosse feita uma reunião com

os motoristas das ambulâncias para orientar que quando o caso for grave deve ser levado direto ao HBB.

Milton Weiler, reforçou que no convênio diz que se o caso for grave o atendimento pode ser encaminha-

do diretamente ao HBB. O Presidente da Câmara, Sergio Backes, destacou que é a renovação do convê-

nio que está em pauta, não é um Projeto novo, sabe da dificuldade de ter que solicitar autorização prévia

para depois receber atendimento em Lajeado, mas acredita que daqui a algum tempo este problema será

alinhado. Ubirajara relatou que já aconteceu caso de óbito por negligência ou demora no atendimento.

Em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 028-01/2017 do Poder Exe-

cutivo que DISPÕE SOBRE A INSTITUIÇÃO DE PROGRAMA DE PRORROGAÇÃO DA LI-

CENÇA –MATERNIDADE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Jair Klein, concordou

com o Projeto pois a mãe deve ficar com seu bebê pelo menos seis meses, pois quatro meses é pouco,

pois a criança entra para a creche com seis meses somente e também gera menos despesas ao Município.

Adriano Schneider, também concordou com o aumento da licença maternidade pois a criança é aceita na

creche com meio ano, achou de grande importância a mãe ficar em casa com seu bebê nos primeiros seis

meses de vida. Ubirajara Marques, citou que já havia feito esta proposição a um tempo atrás e parabeni-

zou a iniciativa de colocar o Projeto em pauta. Anastácia Zart, colocou que esta foi uma reivindicação

da própria Associação, pois várias vezes procuraram os Vereadores para solicitar o aumento no prazo da

licença maternidade, a Vereadora concordou com o projeto pois sessenta dias a mais fará muita diferen-

ça. Sérgio Backes, falou que conforme a explicação jurídica, a diferença financeira não será tão grande

para o Município, além de ser importante para a mãe e o filho, o custo não será muito elevado. Em vota-



ção o projeto foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 029-01/2017 do Poder Executivo

que AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,

em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 030-01/2017 do Poder Exe-

cutivo  que  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  CONCEDER  AUXÍLIO  FINANCEIRO

PARA SOCIEDADE HOSPITAL SÃO GABRIEL ARCANJO, ABRIR CRÉDITO SUPLEMEN-

TAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão  Ubirajara Marques, questionou se as presta-

ções de contas da diretoria anterior do Hospital São Gabriel Arcanjo foram apresentadas, pois foi infor-

mado que teriam alguns acertos a serem feitos juntamente com décimo terceiro dos funcionários que fi-

caram para trás, “antes de aprovar a verba para o Hospital, gostaria de saber se está tudo em dia, pois

vejo que a necessidade do Hospital é grande, não gostaria que fosse trocada a diretoria e permanecesse a

mesma coisa, quero saber como ficaram as contas, se a diretoria atual assumiu sem dívidas ou se ficou

algo para trás”, finalizou. Adriana Schossler, Assessora Jurídica da Câmara de Vereadores, explicou ao

Vereador que o valor que foi disponibilizado pela Câmara de Vereadores no ano passado, este, não foi

prestado contas, o déficit atual é de R$116.000,00 aproximadamente, e para que a atual administração

do Hospital consiga dar andamento a tudo que deve ser feito, precisamos deste valor, inclusive, uma das

prioridades se refere a uma verba  do Deputado Buzzatto no valor de R$250.000,00 , mas primeiramente

precisamos pagar o valor de R$12.500,00 para o projeto técnico desta obra, pois o Engenheiro da Prefei-

tura não pode fazer, pois deve ser um Engenheiro especializado em Sanitário, caso contrário a 16° coor-

denadoria não aprovaria. Adriana destacou que estão ficando a par da situação do Hospital e assim que

tiver o levantamento feito, prometeu trazer está prestação de contas ao Vereador Ubirajara. Adriana tam-

bém relatou que a verba disponibilizada pela Câmara de Vereadores e destinada ao Hospital no ano pas-

sado, não foi repassado o valor do Convênio para a entidade, e devido a isso ocorreu este rombo, esta in-

formação foi repassada na última reunião com o Hospital. Adriana garantiu que a prestação de contas

deste valor a ser votado, será repassado para a Prefeitura e também para a Câmara de Vereadores, mas

referente aos demais recursos, anteriores a atual administração, informou que estão buscando os dados

para que seja repassado também. Ubirajara ressaltou que a prestação de contas deve ser feita e que o

Hospital deve parar de ser cabide de emprego para muitos lá dentro. Adriana mencionou que já foi Vere-

adora da casa, e na época o dinheiro era repassado e a prestação de contas era feita, mas infelizmente

nos últimos quatro anos não houve prestação de contas dos recursos utilizados no Hospital, o mesmo era

recebido, aplicado, mas as planilhas com o detalhamento do que foi gasto não eram fornecidas, desde

que a atual administração assumiu, todo o valor destinado ao Hospital, foi feita a prestação de contas de-

talhadamente, Adriana demonstrou confiança na nova diretoria do Hospital acreditando que cada centa-

vo do dinheiro público será prestado contas. Ubirajara relatou que no ano passado foi solicitado um va-

lor para o pagamento do décimo terceiro dos funcionários e não foi pago, “isso é crime e caso de polí-



cia”. Anastácia complementou informando que constam nos dois pedidos os valores direcionados e não

será pago nada além do que foi acordado, mas também achou importante a prestação de contas pois no

ano passado a Câmara salvou o Hospital, foram investidos R$600.000,00 e agora mais R$120.000,00.

“Então, enquanto eu estiver aqui iremos manter o nosso Hospital aberto. Ubirajara respondeu dizendo

que quem deve a prestação de contas é o CNPJ. O Vereador João Celso Fuhr, ressaltou a importância de

manter o Hospital de portas abertas, pensar para frente e unir as forças, sabe da dificuldade que a entida-

de se encontra mas acredita que este impulso será muito importante. O Vereador informou que as verbas

destinadas devem ser fiscalizadas. Sérgio Backes parabenizou a casa pela preocupação em manter o

Hospital São Gabriel Arcanjo em funcionamento. Destacou a abertura que o Poder Executivo e Legisla-

tivo tem com a nova diretoria da entidade em saber quais os problemas e procurar a solução, “hoje o

Hospital está doente e nós somos a cura”, finalizou. Em votação o projeto foi aprovado por unanimi-

dade. O Projeto de Lei Nº 003/2017 do Poder Legislativo que  DENOMINA LOGRADOURO PÚ-

BLICO como RUA IGNÁCIO OTÓ ARENHART, em votação o projeto foi aprovado por unanimi-

dade. A Proposição 011/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann foi aprovada por unanimidade.

EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Presidente Sérgio Backes solicitou que al-

gum dos familiares do homenageado do Senhor Ignácio Otó Arenhart usasse a tribuna para agradecer a

homenagem.  O vereador ADRIANO SCHNEIDER após saudar a mesa diretora e demais pessoas pre-

sentes, elogiou as melhorias que foram feitas no Parque Poliesportivo pois o mesmo estava abandonado

e agora a população está vendo a diferença e elogiando bastante. Falou também, sobre a condenação em

processo eleitoral do Ex-Prefeito de Cruzeiro do Sul juntamente com mais três pessoas de sua coligação,

Adriano parabenizou o trabalho do Juiz eleitoral, “acho que quem faz coisa errada tem que pagar pelos

seus atos, é vergonhoso este acontecimento para o Município”, destacou. Citou a renovação do convênio

com o Hospital Bruno Born, pois é de grande importância para o Município. Ressaltou também a verba

repassada ao Hospital São Gabriel Arcanjo em 2015, que se tratando de dinheiro público, o mesmo deve

ser fiscalizado. Concordou com o valor que será destinado ao Hospital pois a entidade necessita deste

auxílio no momento. Destacou a alteração no prazo da licença maternidade de quatro para seis meses, o

Vereador concordou com a iniciativa pois é bom para a mãe e o bebê os sessenta dias a mais na licença.

A vereadora ANASTACIA ZART saudou a mesa Diretora e demais pessoas presentes, agradeceu a pre-

sença dos familiares do Senhor Inácio Arenhardt (in memoriam) e alguns moradores que solicitaram

através de assinaturas que a rua em que residem seja denominada Rua Ignácio Otó Arenhardt. A Verea-

dora manifestou o seu apoio referente ao repasse de verba da Câmara de Vereadores ao Hospital São

Gabriel Arcanjo e demonstrou confiança na nova diretoria. Falou sobre a reunião com a administração

onde foi manifestada a importância de ter um plantão de medicamentos, pois atualmente o Hospital não

possui uma farmácia própria e os pacientes atendidos à noite após as 22:00 não conseguem adquirir me-



dicamento pois as farmácias locais já estão fechadas, mas sabe da dificuldade em manter os estabeleci-

mentos abertos devido a demanda que é pouca e também os riscos de assaltos. Relatou que o Baile da

Terceira Idade foi um sucesso, foram contabilizadas em torno de 680 pessoas, agradeceu o empenho da

coordenadora Elaine que está à frente da organização dos Bailes, e também a presença do Prefeito Lair-

ton Hauschild e o Vice João Dullius. Destacou que a palestra com o proprietário das Lojas Lebes, o se-

nhor Otelmo Drebes, foi muito especial e uma lição de vida pois destacou a importância da família em

sua trajetória de vida. Manifestou o seu apoio referente ao aumento da licença maternidade de quatro

para seis meses. Falou também sobre a revitalização da Praça Dona Laura e do Parque Poliesportivo, pa-

rabenizou a administração pela iniciativa. Finalizou falando sobre a Conferência Municipal de Saúde

das Mulheres, o evento ocorreu no Salão da Comunidade Católica São Gabriel Arcanjo, na ocasião, a

Secretária da Saúde, Aline Flores e a Enfermeira do Posto de Saúde, Sofia Muller, realizaram uma pa-

lestra, a Coordenadora da Casa de Passagem, Silvia Feldens Wiehe, também estiveram presentes as re-

presentantes da Coordenadoria Estadual da Saúde, destacou que uma das propostas foi de prorrogar de

120 a 180 dias a licença maternidade. Ao final de seu pronunciamento, a Vereadora leu uma mensagem

homenageando todas as mães pelo seu dia. O vereador JAIR KLEIN após os devidos cumprimentos aos

colegas e demais pessoas presentes, primeiramente falou sobre o Juíz que deveria trabalhar em Brasília,

onde iria ir bem, falou sobre a sua Proposição 009/2017 que fez na sessão anterior, onde solicitou uma

parada de ônibus no Posto Mate Amargo, onde muitos estudantes esperam seu transporte para ir até a

UNISC e muitas vezes tem que aguardar na chuva, pediu um pouco de consideração. Se referiu a Indica-

ção 015/2017 que já havia feito na administração passada, para que seja providenciado o aumento na

área coberta junto ás Câmaras Mortuárias, passou na frente da mesma em um dia com velório, e as pes-

soas precisam desembarcar na chuva, é uma coisa simples para ser feito. Pediu ao Secretário de Obras

uma placa de Rua Professor Sieben, os familiares solicitaram ao vereador um retorno. Falou que está de

acordo como repasse da Câmara de Vereadores ao Hospital São Gabriel Arcanjo, “por mim o repasse

poderia ser mensal, sempre iria aprovar”, alguns falam de sede nova, mas isso não é preciso, pois é di-

fícil ter uma casa cheia. Parabenizou a nova diretoria do hospital, e pela coragem e determinação do Se-

nhor Delírio Mallmann, pois reclamar é fácil, mas assumir responsabilidades não. Por fim, homenageou

as mães pelo seu dia e comentou que infelizmente não tem mais a sua mãe. O vereador UBIRAJARA

MARQUES após realizar suas saudações aos colegas e demais pessoas presentes, parabenizou o Henri-

que e o secretário de planejamento Israel pois são competentes e os serviços estão funcionando. falou

sobre a condenação do Ex-Prefeito do Município juntamente com outros três membros da coligação, que

ele e o vereador Adriano sofreram na mão destes, comentou não possui ressentimento ruins contra eles,

mas sim contra a arrogância e ignorância destes, e que bom que o vereador tem a função de fiscalizar o

prefeito e cobrar as coisas, falou que “ser gestor público é coisa séria, se houve a intenção de fraudar ou



comprar votos, tem que pagar mesmo”, comentou também que nenhum Juiz irá condenar alguém que é

inocente, e a magoa do Vereador é que ficou sabendo destas coisas pela mídia, e nem como presidente

do PP não foi informado do que estava acontecendo. Comentou que no dia 21 de maio, o PP terá con-

venção nesta Casa, e se vier alguém que estejam condenados pelo Juiz para ser candidato, terão que tra-

zer uma linear do supremo, se não, não irá aceitar. Bira citou que conhece o candidato a Vice-Prefeito

Jorge sabe do seu caráter, que é uma pessoa séria e acabou se envolvendo sem querer, mas parabenizou

o trabalho do Juiz eleitoral. O vereador JOÃO CELSO FUHR após os devidos cumprimentos aos com-

ponentes da mesa e demais pessoas presentes, agradeceu a administração pelos seus pedidos atendidos,

sendo um deles a manutenção de um pontilhão, o serviço foi muito bem feito, mas a outra ponte deixou

a desejar, João pediu que o engenheiro acompanhasse a manutenção da ponte. Pediu a atenção da admi-

nistração quanto ao serviço de roçadas pois o interior está abandonado, solicitou, se caso for necessário,

a terceirização do serviço, pediu prioridade. O Vereador conversou com o Secretário de Obras que ga-

rantiu que em um mês será disponibilizado material para a manutenção das estradas e o rolo compacta-

dor. Finalizou parabenizando a reeleição do Presidente do PDT o Piva e seu vice o Kiro. Fez uma home-

nagem a todas as mães pelo seu dia. O vereador SÉRGIO BACKES realizou saudações aos colegas da

Câmara de Vereadores e aos demais presentes. Agradeceu a família do Senhor Ignácio Arenhardt (in

memoriam) pela presença e recordou alguns momentos em que esteve presente com Ignácio. Falou refe-

rente ao repasse ao Hospital São Gabriel Arcanjo, destacando que os Vereadores, Prefeito, Vice e secre-

tários não receberam aumento de salários, depositou sua confiança na nova diretoria do Hospital, “ire-

mos fiscalizar juntos”. Finalizou desejando feliz dia das mães. O presidente Sérgio Backes solicitou para

a Secretária Executiva ler uma mensagem em homenagem ao Dia das Mães, “Amor de Mãe, amor de fê-

mea. Amor do qual nenhum macho será capaz de provar. Amor de leoa, de loba, de elefanta, amor de

vaca, amor de cachorra, amor de gata. Amor extraterrestre, intergaláctico, amor ultra dimensional. Amor

patenteado por Deus para encorajar quem escolheu para si a difícil tarefa de procriar. Amor que defende

debaixo da terra, no fundo do poço, no meio do mar. Amor que cozinha, que ferve, que espuma, amor

que transborda. Amor que atravessa a avenida sem olhar, e sai ileso! Amor que se joga da ponte e nada,

que cai da janela e flutua. Amor que amamenta no peito, na mamadeira, na colher, no conta-gotas, da

forma que der. Amor que costura, que remenda. Que das próprias tripas faz um coração ainda maior.

Amor que não importa como nem a que preço, compra. E paga! Amor que se não tem jeito, cria um jeito

e resolve. Amor que sempre encontra um caminho. Amor que dá uma volta em torno de si mesmo e vol-

ta com a resposta. Amor que se reinventa e vai! Amor que ensina, amor que dá o exemplo. Amor que

educa, que mostra, que cobra, que chora, que abraça, que sofre. Amor que ama da forma mais exata e

mais sublime de se amar. Amor sabedoria que nada quer em troca. Amor que escolheu estar aqui, e

cumprir a difícil tarefa de amar. Amor que se puder vai embora deixando tudo pronto, como sempre,



sem incomodar. A Câmara de Vereadores deseja um feliz Dia das Mães! ” Nada mais havendo a tratar, o

Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 10 de maio

de 2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Verea-

dores de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO

DO SUL-RS, AOS 27 DIAS DO MÊS DE ABRIL DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


